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Súmula da Reunião Extraordinária do Departamento de Linguística Aplicada, de
08 de agosto de 2019, quinta-feira, às 14:00 horas, na Sala CL04. 



A reunião foi aberta às 14 horas, estando presentes os(as) professores(as): Ana Cecília
Cossi  Bizon,  Cynthia  Agra  de  Brito  Neves,  Daniela  Palma,  Dayane  Celestino  de
Almeida, Érica Luciene Alves de Lima, Jacqueline Peixoto Barbosa, Marcelo El-Khouri
Buzato, Maria Viviane do Amaral Veras, Márcia Rodrigues de S. Mendonça, Petrilson
Alan Pinheiro da Silva e Rodrigo Esteves de Lima Lopes. Estavam presentes também os
representantes discentes Vitor Luis do Prado Marmirolli (Graduação) e Marco Túlio P.
Câmara (Pós-Graduação). Encontrava-se de licença sabática as docentes Raquel Salek
Fiad,  Maria  José  R.  Faria  Coracini  e  Terezinha  de  Jesus  Machado  Maher  e  de
afastamento a docente Roxane Helena Rodrigues Rojo.  Ausentaram-se justificadamente
as docentes Cláudia Hilsdorf Rocha e Inês Signorini e o discente Victor Schlude.



Iniciou-se a reunião com a informação sobre os critérios da reitoria para progressão
docente de 2019 para o IEL: sete passagens de nível e 31 de julho de 2018 como data de
corte para interstícios e probatórios. A proposta da direção é que se siga o critério usado
anteriormente  na  distribuição  de  vagas  por  departamento,  ou  seja,  duas  para  o
departamento de Linguística Aplicada, duas para Linguística e três para Teoria Literária.
Dessa forma, todos os departamentos ficarão com o mesmo número de progressões no
período  de  três  anos  (2017-2019).  A  proposta  deverá  ser  votada  na  próxima
Congregação. Passou-se para os informes sobre o Centro Cultural: a professora Dayane
informou que toda quarta-feira está havendo algum evento no Centro Cultural, os quais
podem ser propostos por docentes ou alunos. No próximo dia 21/09 haverá o “Escambo
Literário” que será a troca de livros e diálogos entre alunos e docentes. A docente pediu
sugestões e divulgação por parte dos colegas do DLA. Em seguida, o professor Rodrigo
comunicou  que  conseguiu  uma  doação  de  livros  de  literatura  de  língua  inglesa  da
professora Maria Antonieta Alba Celani, que fundou a Linguística Aplicada no Brasil,
para a biblioteca do IEL. Foi combinado que ele conversaria sobre o assunto com a
direção,  inclusive  sobre  outras  possíveis  doações.  Passou-se  aos  informes  da  pós-
graduação: o  professor Marcelo informou que a Capes tem solicitado dados que não
eram pedidos anteriormente (“produções  de destaque”,  por exemplo).  Além disso,  o
relatório e a sucupira têm valorizado transparência (o que já está implantado em nosso
processo seletivo) e plano estratégico do programa. Em relação ao andamento do Dinter,
foi comunicado que o primeiro curso, do professor Marcelo, foi recebido com bastante
motivação por parte dos alunos. O próximo será o da professora Jacqueline. A respeito
do andamento  do  Print,  foi  comunicado  que  a  vinda  do  professor  José  Yuste  Frias
deverá ocorrer ainda neste semestre e que, embora haja interesse, alunos bolsistas não
têm concorrido a bolsas de doutorado sanduíche no exterior porque suas pesquisas não
têm aderência ao projeto do Print. O professor Marcelo informou que deverá fazer uma
visita às universidades parceiras do Print também neste semestre, com vistas a fechar
parcerias e estimular a internacionalização do programa. Discutiu-se, em seguida, que a
revista  Trabalhos  em Linguística  Aplicada  deve  queda  de  avaliação,  passando  para
Qualis A2. Enfatizou-se o fato de que a revista precisa de mais editores, uma vez que
está unicamente sob a responsabilidade da professora Viviane, o que não é o esperado
ou adequado, levando em conta os critérios da Capes. O assunto deverá ser debatido
novamente  nas  próximas  reuniões.  Por  fim,  o  professor  Marcelo  relembrou  que  as
entrevistas do próximo processo seletivo da pós-graduação serão realizadas de 11 a 14
de novembro e que haverá uma reunião com a comissão responsável para tratar das
provas a serem aplicadas na seleção de 2019. Passou-se a palavra para a representação
discente, quando foi informado pelo aluno Marco Túlio, representante da comissão de
pós-graduação, que está sendo criada a Associação de Pós Graduandos do IEL (AGP-
IEL):  o  aluno  Marco  Túlio,  representante  discente  da  comissão  de  pós-graduação,
informou que a associação visa representar  os alunos da pós,  já  que,  especialmente
considerando o atual cenário político, é importante ter uma associação que ampare os
alunos  em  consonância  com  a  associação  nacional.  O  representante  discente  da
graduação, Vitor Marmirolli, informou que foi aprovada em assembleia a paralisação na
terça-feira, dia 13/08. O professor Petrilson informou que a ação também foi aprovada
pela Adunicamp. Passou-se, então, para a pauta do dia: 

1. Aprovação da Súmula da Reunião Ordinária de 13 de junho de 2019;

2. Aprovação da Súmula da Reunião Extraordinária de 26 de junho de 2019;



3. Aprovação do Relatório de Atividades da Profa. Dra. Raquel Salek Fiad, período
de 01/05/2014 a 30/04/2019, com parecer da Profa. Dra. Inês Signorini;

4. Aprovação do Relatório de Atividades da Profa. Dra. Cláudia Hilsdorf Rocha, 
período de  01/05/2016 a 30/04/2019, com parecer da Profa. Dra. Roxane Rojo;

5. Aprovação do Relatório Final da Pesquisadora Colaboradora Profa. Dra. Beatriz 
Protti Christino, período 01/08/2018 a 31/07/2019, com parecer da Profa. Dra. 
Terezinha de Jesus Machado Maher;

6. Aprovação de admissão da Profa. Dra. Dáfnie Paulino da Silva no Programa de
Pesquisador de Pós-Doutorado (PPPD), por 1 (um) ano a partir de 01/08/2019,
sob a supervisão da Profa. Dra. Cláudia Hilsdorf Rocha;

7. Aprovação  credenciamento  do  Prof.  Dr.  Eduardo  de  Moura  Almeida  como
professor participante temporário para fins de co-orientação das dissertações de
mestrado das  alunas  Juliana  de  Oliveira  Palermo e Suzy da  Costa  Rocha,  a
pedido da Profa. Dra. Jacqueline Peixoto Barbosa

8. Aprovação do Convênio entre a Universidade Federal do Rio de Janeiro e o IEL-
FCM/Unicamp para tradução, revisão e adaptação do livro Our Bodies, 
Ourselves, da ONG americana Boston Women´s Health Book Collective;  

9. Aprovação da recondução do Prof. Dr. Marcelo El Khouri Buzato como 
Coordenador da PPG-LA;

10. Aprovação de calendário e banca do Concurso Público para Provimento de 
Cargo de Professor Doutor (MS-3.1) na área de Ensino de Língua 
Estrangeira/Segunda Língua e Multiculturalismo nas disciplinas LA-403, LA-
602, LA-607 e LA-710. 

Datas de realização do Concurso: de 04 a 11 de novembro de 2019

Presidente da banca: Prof. Dr. Marcelo El Khouri Buzato  (Unicamp)

Titulares:
Daniela Palma (Unicamp)
Joel Austin Windle (Universidade Federal Fluminense) 
Livia Márcia Tiba Radis Baptista (Universidade Federal da Bahia)
Márcia Elenita França Niederauer (Universidade de Brasília)

Suplentes: 
Rosane de Sá Amado - USP
Érica Luciene Alves de Lima – Unicamp

11. Aprovação das especificações do plano de atividades a ser apresentado pelo 
candidato a docente colaborador para o PPG-LA e sobre os critérios de 
desempate em caso de os pedidos de ingresso ou renovação como docente 
colaborador excederem os 30% sugeridos pela Capes (trabalho conjunto dos 
professores Érica, Marcelo e Raquel), disponível para consulta em:
https://drive.google.com/file/d/13l0RH5nHBEIN6j7zVb6nxy-
87U9O0FXa/view?usp=sharing

https://drive.google.com/file/d/13l0RH5nHBEIN6j7zVb6nxy-87U9O0FXa/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/13l0RH5nHBEIN6j7zVb6nxy-87U9O0FXa/view?usp=sharing


12. Outros.
Aprovação de admissão da Profa. Dra. Audrey Gesser, da Universidade Federal 
de Santa Catarina, do Departamento de Língua de Sinais Brasileira, no Programa
de Pesquisador de Pós-Doutorado (PPPD), por 1 (um) ano a partir de 
01/08/2019, sob a supervisão da Profa. Dra. Maria Viviane do Amaral Veras.

Profa. Dra. Érica L. Alves de Lima
Chefe do Departamento de Linguística Aplicada/IEL

UNICAMP
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